

Número 3.- Sesión Extraordinaria y Solemne celebrada por el Ilustrísimo Ayuntamiento de Rota, en primera convocatoria el día veintiocho de febrero de mil novecientos noventa y siete.

SEÑORES ASISTENTES

Presidente

D. Felipe Benítez Ruiz-Mateos

Tenientes de Alcalde

D. Antonio Peña Izquierdo
D. Juan Antonio Díaz Romero
D. José Antonio Muñoz Márquez
D. Juan Bernal Baeza

Concejales

D. Manuel de la Marta García
D^a Manuela Forja Ramírez
D. Juan Manuel Montes Delgado
D. Francisco Laynez Martín
D. Juan Cutilla Macías
D. Domingo Sánchez Rizo
D. Felipe Marquez Mateo
D^a Rosa M^a Gatón Ramos
D^a Encarnación Niño Rico
D. Enrique Almisas Albendiz
D. José Manrique de Lara Fuentes
D. Francisco Segarra Rebollo
D. Juan Reales Román
D. Lorenzo Sánchez Alonso

Interventor Acctal.

D. Miguel Fuentes Rodríguez

Secretario General

D. Juan Carlos Utrera Camargo

En la Villa de Rota, siendo las doce horas del día veintiocho de febrero de mil novecientos noventa y siete, en el Salón Capitular de esta Casa Consistorial, sito en c/ Cuna, se reúne el Pleno de este Ilustrísimo Ayuntamiento, a fin de celebrar en primera citación Sesión Extraordinaria y Solemne, convocada con carácter protocolario con ocasión del Día de Andalucía.

Preside el señor Alcalde, D. Felipe Benítez Ruiz-Mateos, y asisten los señores que anteriormente se han relacionado, justificando su ausencia los Concejales D. Justo de la Rosa Jiménez y D. Manuel J. Helices Pacheco.

Por el Sr. Alcalde se declara abierta la sesión, cuyo único punto del Orden del Día es el siguiente:

PUNTO UNICO.- INTERVENCION DE LOS PORTAVOCES DE LOS DISTINTOS GRUPOS MUNICIPALES, EN CONMEMORACIÓN DEL DIA DE ANDALUCÍA, FINALIZANDO EL ACTO EL SR. ALCALDE.

En primer lugar, por parte del Sr. Alcalde se concede la palabra al Concejel representante del Grupo Municipal Roteños Unidos, D. Lorenzo Sánchez Alonso, quien manifiesta lo siguiente:

"Sr. Alcalde, Compañeros de corporación, dignísimas Autoridades, Sras. y Sres.

Antes de iniciar mi intervención, debo agradecer a mi compañero Juan Reales, la oportunidad que me brinda para poder dirigirme a Vdes. en nombre de mi Partido Roteños Unidos.

Celebrar el día 28 de Febrero, el día de Andalucía, se ha convertido en algo tradicional y festivo en todos los pueblos de nuestra comunidad, pero no por ello debe de dejar de ser un día reivindicativo y sobre todo un día de reflexión para todos los andaluces y, en este caso, también para los roteños.

Reflexionar sobre el estado de nuestra comunidad, supone para todos un entonar el "mea culpa" en particular, por lo no conseguido.

Debemos ser conscientes, que Andalucía vive desde los últimos cinco años, los años más difíciles de nuestra época reciente.

Los resultados electorales de 1992, a nivel autonómico abrieron grandes expectativas a IU y PP, y éstos en su estrategia de alcanzar el poder mantuvieron atenazado al Sr. Chaves, que a su vez no tenía apoyos suficientes en la Cámara, lo que llevó a la inmovilidad del Gobierno Andaluz, por el constante acoso de dos partidos tan antagonistas como Izquierda Unida y Partido Popular.

Ya en estas últimas elecciones autonómicas de 1996, con la formación del nuevo Gobierno andaluz y la definición del mapa político nacional y autonómico, se ha provocado la ruptura y el alejamiento de las necesidades de nuestra comunidad, prevaleciendo las luchas políticas entre los grandes partidos nacionales, que han desembocado en la paralización de todas las inversiones para nuestra comunidad, baste recordar las últimas inundaciones padecidas por toda Andalucía y la falta de ayuda y solidaridad del Estado, por la contienda absurda que mantiene el Gobierno andaluz, representado por el PSOE Y el Gobierno español representado por el Partido Popular.

La deuda histórica con Andalucía, la financiación autonómica, el pacto por el empleo..., van marcando el distanciamiento entre instituciones, que han nacido en codividir responsabilidades con los ciudadanos y que se utilizan políticamente con cualquier pretexto para ponerse en evidencia entre los partidos políticos. No se tiene ningún pudor para paralizar cualquier proyecto con el solo fin de descalificar y perjudicar al adversario, aunque ello conlleve un grave perjuicio a los andaluces, que son en definitiva los que salen perjudicados, por la lucha de unos intereses muy particulares, como son los de los partidos políticos y en este caso los del Partido Popular y PSOE.

Ante esto ¿cómo podemos transigir con una situación que solo lleva al mantenimiento de una serie de personas en el poder al precio que sea?, ¿cómo se puede permitir el beneficio de una serie de Comunidades, como es la Catalana y la Vasca en detrimento de otras como pago por el apoyo político, para o perder el PODER a nivel nacional?

Cuando se llega a este punto se suele decir "Estas son las cosas de la política". Esta frase utilizada por todos con una actitud de resignación, es fruto del desaliento y la falta de fe de los ciudadanos en sus políticos.

Reflejo de esta política, que se practica a nivel nacional y autonómico, tiene también como precedente nuestro pueblo.

Es fácil recordar discursos anteriores de otros miembros de esta Corporación en este mismo día, en muchas ocasiones nos han hablado, mirando al viento de corrupción política, de prepotencia, de favoritismo, de despilfarro utilizando mensajes donde intentaban excluirse ellos y generalizar con el resto de los que nos dedicamos a la cosa pública.

También hay quien en reiteradas ocasiones nos han prometido el mismo trato para todos los ciudadanos, se han comprometido en trabajar por los últimos de la sociedad, por los desheredados de las cosas más elementales, por respetar y hacer respetar las leyes, por administrar con rigor los recursos de todos los ciudadanos.

Hoy desde esta tribuna, desde la misma en la que tomé posesión de mi cargo como Concejal de roteños Unidos, y en la que juré por mi conciencia y honor respetar y hacer respetar la Constitución, Acuso al Partido Popular de Rota y a su Alcalde de no cumplir sus compromisos electorales con relación a los más pobres, negándoles las viviendas que necesitan y especulando con un bien público.

Acuso al Partido Popular de Rota y a su Alcalde de condicionar el futuro de nuestro pueblo permitiendo las construcciones ilegales en el campo facilitando de forma irregular la luz y el agua.

Acuso al Partido Popular de Rota y a su Alcalde de utilizar prebendas y subvenciones para obtener el apoyo de I.U. y mantenerse en el poder.

Acuso a los Concejales de Izquierda Unida de Rota, de haber sembrado la sospecha y la discordia, para después de tapadillo y bajo cuerda apoyar al Partido Popular para presuntamente beneficiarse particularmente y como partido.

Sin darnos cuenta, los ciudadanos van superando las clasificaciones que nos habían inculcado interesadamente los partidos de Izquierdas y Derechas, y comprueban sus actuaciones cuando consiguen el PODER.

-El PODER, es un instrumento necesario en política, pero somos nosotros, Concejales de Rota, los que debemos tener una concepción justa del poder y de su utilización.

-El PODER, no es gozo de una posición de prestigio en la escala social. No es satisfacción por la posibilidad de mandar, de decidir la suerte de los demás.

-El PODER, no es un instrumento para imponer a los otros la propia voluntad, los propios puntos de vista. No es tampoco un pedestal desde el que se manifiesta la propia y presumida superioridad.

-El PODER, no es un buen lugar para buscar un poder aún mayor, y por supuesto no es un lugar para cuidar los intereses personales o familiares.

-El PODER, sin embargo es el compromiso moral de buscar soluciones, por el bien de la comunidad. Como cumplimiento de un deber, a veces difícil y fastidioso.

Es responsabilidad para la solución de los problemas de los otros, como comunidad e incluso como particulares.

Es trabajo, de tramitar asuntos para los ciudadanos de los que se es delegado y no "Patrones sin Superiores", es en definitiva Poder como Servicio.

Pero si algo reclaman los ciudadanos, es Honestidad, es Unidad no solo los roteños o los andaluces.

ANDALUCÍA Y ROTA si algo necesitan es la unidad y la honestidad.

Unidad para definir nuestros problemas, nuestras carencias. Honestidad para trabajar por ellos.

Unidad y honestidad para erradicar la corrupción, Unidad para que los ciudadanos confíen en los políticos.

Cuenta un viejo proverbio oriental que un sufí, que en su juventud, era revolucionario y que pedía en sus oraciones fuerzas para cambiar el mundo, según se iba haciendo mayor advertía, que no había logrado hacer gran cosa, por los que comenzó a pensar que debía limitarse a intentar cambiar a los que le eran más cercanos; pero en su vejez, con los días contados, solo se atrevió a pedir la gracia de cambiarse a si mismo.

Para que Andalucía avance tenemos que recuperar la confianza en nuestras Instituciones, en nuestros hombres y mujeres, que se dedican a la cosa pública.

Y difícilmente podremos recuperar esa confianza si no cambiamos cada uno."

A continuación, interviene el portavoz del Grupo Municipal Socialista, D. Domingo Sánchez Rizo, quien hace la siguiente exposición:

"Buenos días, Sr. Alcalde-Presidente, compañeros de Corporación, Autoridades, amigos y amigas todos:

Celebramos hoy, el día de nuestra tierra, Andalucía, y para nosotros los socialistas, Andalucía es lo primero. Nos movemos por Andalucía.

Cumplimos este año el decimoséptimo (17) aniversario de nuestro Estatuto de Autonomía y lo hacemos en varias claves políticas, en clave de financiación autonómica, en clave de empleo, etc... Nosotros no queremos entrar de lleno en el debate político desde este abril, desde este foro por respeto a vosotros y a la Institución, pero sí queremos desde el PSOE de ANDALUCÍA, hacer algunas reflexiones profundas, aunque sea en estos momentos emotivos.

La naturaleza de nuestra historia, vieja y sabia está cargada de muchas elecciones en todas sus páginas. Nuestro pueblo tiene una personalidad propia muy marcada, un gran sentido de la libertad y de la tolerancia, y una capacidad ilimitada de acción y entrega. Obremos en consecuencia, pues lo que de aquí en adelante sea Andalucía dependerá de todo el pueblo andaluz. Y concretamente a nosotros como representantes a nivel local de los andaluces, compete la tarea de llevarnos a buen puerto. Debemos de conocer las exigencias actuales de nuestra Andalucía y el alma de los andaluces, en todas sus dimensiones. Debemos de exigirnos a nosotros mismos no defraudar a nuestro pueblo.

Cuando nuestros intereses no coincidan con las exigencias de los andaluces, y sólo miremos aquellos intereses partidistas, bien vendría que recordáramos las palabras de ese andaluz universal, Antonio Machado: "Hoy, como ayer, triunfa fácilmente el político cuando pone la vela para ser henchida por el viento que sopla, nunca cuando pretende que sople el viento hacia donde él caprichosamente pone la vela."

Desde un punto de vista histórico y cultural, puede decirse que lo realmente apasionante del Sur de España, no es Andalucía, sino el pueblo andaluz. Andalucía existe porque existe lo andaluz, término este un tanto inexacto, pero que en nuestra realidad de hoy día, refleja la manera de ser de las gentes de esta tierra que se forma, progresivamente a lo largo de la historia. No es Andalucía la que ha moldeado al hombre; sino que ha sido el pueblo andaluz el que ha creado la atmósfera, el ambiente y la fisonomía de Andalucía. Todos aquellos estudiosos del hecho andaluz están de acuerdo en que los factores que influyen en esta realidad del pueblo andaluz son diversos y complejos: unas naturales (territorio, raza, habla), otras históricas (tradiciones, costumbres, religión, leyes); y otras, psicológicas (la conformación de una mentalidad y de una conciencia).

Examinemos con serenidad los elementos riquísimos de nuestra cultura y nos daremos cuenta de cuanta verdad se esconde en la frase: "Andalucía tiene un alma tan indefinible como su aroma".

Si la personalidad del pueblo andaluz se caracteriza por su capacidad de absorción, también se caracteriza por su extraordinaria entrega. Desde siempre, todos cuantos pisaron tierra andaluza quedaron sorprendidos de la generosidad y hospitalidad de este pueblo. En este sentido su aportación a la historia de la Humanidad ha sido gigantesca. Muy pocas regiones de Europa le aventajan.

Durante la época romana, Andalucía aportó al Imperio: hombres, ideas, pensamientos, emperadores, filósofos, poetas, valores de una tierra con fama de rica. Bajo la dominación musulmana, Andalucía fue el escenario de la grandeza de un Estado y de la sabiduría árabe; a la vez que tierra de promisión para Castilla en cuyo empeño de conquista se forjó gran parte de su espíritu. En la modernidad, Sevilla se convierte en todo un símbolo de la capacidad de las tierras del Sur. En el Siglo XIX, finalmente, la introducción en España de las nuevas ideas que se acercaban a Europa vuelven a hacerse por Andalucía; esta vez a través de Cádiz. Las fechas de 1.812, 1.820 y 1.868 son todo un símbolo. Ya en los albores del Siglo XXI, gracias al final e la Dictadura y a la floreciente democracia que hemos instaurado en España, Andalucía está comenzando a vivir una época de gran cambio social y económico como hace mucho que no se experimentaba.

Los hombres y mujeres socialistas, que nos han gobernado en Andalucía desde que existe la Comunidad Autónoma, han hecho que poco a poco el bienestar de los andaluces vaya creciendo a una velocidad inimaginable, a pesar de lo cual queda muchísimo aún por hacer. La autonomía Andaluza ha conformado esta tierra con un nuevo horizonte de futuro, esperanzador para todos, independientemente de la ideología del partido gobernante, porque el andaluz sabe que no hay marcha atrás en el camino tomado.

Por cuestión de tiempo sólo queremos reflexionar sobre dos cuestiones:

- Financiación Autonómica.
- Y Empleo.

La 1ª Reflexión o Pensamiento es que Andalucía, ha sido desde tiempos inmemoriales una región rica, que se ha dedicado a exportar mando e obra, que la mayoría de sus productos se han llevado fuera para sacarle el valor añadido, donde no residen los domicilios fiscales de las pocas industrias que tenemos, y por tanto Andalucía no puede estar de acuerdo con el impuesto Sistema de Financiación del Gobierno Popular. Esto será entendido con suma facilidad por cualquier andaluz.

El Gobierno del Partido Popular es legítimo, pero eso no quiere decir que lo que tenga que acordar con los Catalanes y Vascos sea lo mejor para el resto de España, incluido Andalucía, y aquí es donde nos encontramos con el problema.

Si producimos poco, si lo poco que producimos se liquida en otras regiones y si el reparto de aparte de los fondos del Estado nos tiene que llegar por el nivel de cotización en el Impuesto del IRPF, está claro que si el reparto no se hace con topes, y si además del reparto se permite poder cambiar los tipos impositivos, los más ricos (Madrid, Cataluña, Baleares o Valencia), tendrán un beneficio aún mayor del que ahora consiguen, y por lo tanto, dentro de cuatro años, que es tiempo por el que se acuerdan los sistemas de financiación, las diferencias existentes entre Comunidades se habrá incrementado, todo lo contrario que se ha conseguido durante los últimos años. Andalucía lo que necesita es conseguir gestionar el mismo porcentaje de IRPF que los demás, pero con índices correctores, o sea, que no perdamos un mínimo y que los ricos no se pasen de un máximo o tope. Los salvadores de España, los que en la oposición criticaban todo lo que se movía, el Gobierno y el ministro Arenas, se han limitado a cambiarle el nombre al paro entre otras muchas cosas. Está bien que demuestren al público que no van a quitar las pensiones, ni el PER, pero tienen que demostrar algo más. Resulta ridículo ponerse tan serio para proclamar lo obvio. Es como si anunciaran solemnemente a los ciudadanos que pueden estar tranquilos porque no piensan dinamitar autovías realizadas por Gobiernos Socialistas. Pues bien estos salvadores de España, esos que antes decían que no consentirían vender España por el hecho de poder gobernar, esos señores que no dudaban en hacer oposición de cualquier cosa sin escrúpulos, son los que ahora mismos motivos que tanto criticaron, han pasado a intentar desmembrar nuestro Estado, ESPAÑA.

¿Cuál es el modelo de estado que quiere el Gobierno? ¿Hasta dónde estiraremos cada uno de la piel de toro? Si se obliga a nuestra Comunidad a aceptar el sistema acordado con los Catalanes, Andalucía perderá capacidad de competitividad, Andalucía perderá el tren del futuro, Andalucía aumentará las diferencias con las regiones ricas, y sin querer ser dramático, sin querer ser demagogo, los problemas entre regiones vienen por las diferencias de rentas, por los niveles de calidad de los servicios básicos (sanidad, educación, empleo y pensiones), y ese problema que en otros países cercanos a nosotros han hecho posible los conflictos entre hermanos, es un problema que se podría producir en nuestro país en un futuro a medio plazo.

Como decía al principio, es distinto, es más difícil pregonar que dar trigo, los Socialistas no nos hemos llenado tanto la boca de nacionalismo andaluz y si hemos conseguido que durante los últimos años, con un Gobierno del Partido Socialista se crezca por encima de la media nacional, se eliminen diferencias en infraestructuras en Andalucía, se apoyen políticas de solidaridad, se promueva Andalucía al exterior como un medio de conseguir aumentar el nivel turístico de nuestra Comunidad. Señores del Partido Popular, el camino se demuestra andando, las críticas continuas se volverán contra vosotros como el boomerang que habéis estado lanzando durante los últimos tiempos. A Andalucía hay que tenerla menos en la boca y defenderla más en la política y en los acuerdos concretos.

La 2ª Reflexión o pensamiento gira en torno al Empleo, como preocupación principal de los Socialistas. En realidad cuando hablamos de empleo y del Estado de Bienestar, estamos hablando de lo mismo, pues está claro que el Empleo es una condición necesaria para el Bienestar. En las sociedades actuales, el único medio de socialización con el que contamos es el TRABAJO. Gracias a él somos Sociedad y estamos en Sociedad. Su carencia, produce lo contrario, marginación y exclusión social.

En nuestra tierra andaluza, el paro no ayuda a la realización del ser humano, incluso estando socialmente cubierto. Por consiguiente nuestra primera obligación es el EMPLEO.

El crecimiento económico es un factor necesario para la generación de empleo y debemos reconocer la angustia que produce a millones desempleados estar excluidos del mercado de trabajo. Y esto es especialmente llamativo cuando afrontamos problemas como el PARO JUVENIL o el de los MAYORES DE 45 AÑOS. El problema del PARO tiene muchas variables y no acabamos de comprender algunas nuevas, como por ejemplo, la aparición del sujeto social formado por jóvenes y mujeres y sin tener en consideración en la década del 73 al 83 la población laboral femenina se mantuvo igual, sin embargo en la década del 84 al 93, esta población activa de mujeres aumentó en 2 millones. ¿Que podemos pensar con este solo ejemplo? Que no es solo un problema económico, el PARO, es un problema también social, de organización, de proyecto social y mucho más difícil de resolver que un desajuste presupuestario. Por consiguiente ¿Qué podemos hacer? Difícil respuesta, pero algunas daba el Libro Blanco de Delors, que en unas de sus líneas de reflexión decía "Hay que resituar la política de empleo y colocarla en el núcleo de las estrategias globales del sistema, es decir debe ser el EMPLEO el objetivo social, político y económico prioritario.

Se deben aplicar las políticas de fomento de colectivos a los más desfavorecidos, las políticas de formación, las políticas de intermediación, las políticas de flexibilidad o adaptabilidad. Las políticas de formación son un factor estratégico por excelencia. Hoy día las riquezas de las naciones se mide por la inteligencia de sus ciudadanos, el factor humano, es un factor clave, nuestro principal capital. A mayor formación más empleo. Keynes dijo: "Trabajo es lo que queda por hacer". Y parece claro que queda mucho por hacer. Que las necesidades son por desgracia muy numerosas todavía. Ahí están desde el punto

de vista de los socialistas. "Los nuevos Yacimientos de Empleo". Son los servicios de proximidades, la protección del medio ambiente, la recuperación de nuestro patrimonio cultural, los servicios, mejora de viviendas, seguridad, ayuda a domicilio de personas mayores, incapacitados, disminuidos físicos y psíquicos, lucha contra la marginación social. Porque ¿qué ocurrirá mañana cuando el 30% o 40% de los asalariados trabajen en sus casas delante de INTERNET? ¿Qué consecuencias va a tener para la vida económica?.

Estos son problemas graves y debemos dedicarnos a estudiarlos, porque una adecuada utilización de las nuevas tecnologías de la información podría contribuir a resolver algunos de ellos.

Debemos incrementar el crecimiento clásico, el progreso técnico, la cualificación humana y a la vez explorar nuevos caminos, nuevos senderos.

Los nuevos modelos de desarrollo deberían permitir multiplicar las iniciativas locales (Ayuntamientos, provincias, regiones), reforzando nuestro sistema general de solidaridad y favorecer la reducción del desempleo, del paro, porque de lo contrario la llamada globalización económica lo dominará TODO. Esta globalización es la principal característica del capitalismo actual. Todo cambia vertiginosamente y el futuro de Andalucía no está al margen de todo esto. Nada se hace solo ¡Andaluces! y pocas cosas duran para siempre. Por eso recordad vuestra fuerza y que cada época requiere su propia respuesta, por consiguiente ¡¡DEMOS NUESTRAS RESPUESTAS!! VIVA ROTA, VIVA ANDALUCÍA, VIVA ESPAÑA, MUCHAS GRACIAS."

Continuando con las intervenciones, toma la palabra el Concejal portavoz del Grupo Popular, D. Manuel de la Marta García, manifestando:

"Ilmo. Sr. Alcalde, Compañeros de Corporación, Dignísimas Autoridades, Señoras y Señores:

Hoy día 28 de Febrero, DIA DE ANDALUCÍA, conmemoramos la celebración de un momento histórico y único donde el pueblo andaluz amparado en un Derecho Constitucional emprendió el camino de la Autonomía como norma legal de autogobierno con la aprobación de sus ESTATUTOS, que regulan y trazan el camino de una tierra que siempre buscó con ansias e ilusión la vía democrática para demandar sus derechos olvidados en su ejemplar historia.

Hoy 28 de Febrero, celebramos con más ilusión que realidades cumplidas el DIA DE ANDALUCÍA, y por ello en este inmenso marco institucional y como Portavoz de mi Partido, el Partido Popular, y miembro del Equipo de Gobierno que rige los destinos de este pueblo, permitidme que este magno acontecimiento sirva para hacer profundas reflexiones sobre el ayer y el hoy de una región/ANDALUCÍA, que en el corazón de LORCA, sigue siendo:

TIERRA SECA
TIERRA QUIETA,
DE NOCHES INMENSAS...

Porque ¿Qué ha sido de ANDALUCÍA durante todos estos años? ¿Que ha sido de esta tierra hermosa, Cristina y Mora, de verdes sueños y amaneceres inigualables?

¿Que ha sido de este pueblo noble y abierto al mundo, de sus gentes sencillas y trabajadoras?

Porque si algo nos honra y nos enorgullece, eso es simplemente el haber sido y seguir siendo un pueblo que ha entendido ejemplarmente el verdadero espíritu democrático.

Cientos de hombres y mujeres andaluces en todas las ciencias y las artes, han dado su vida en la construcción de un mundo más justo, más solidario, más humano y consecuentemente más feliz.

Poetas, Escritores, Científicos, Periodistas, Políticos, Artistas y un sin fin de personalidades de nuestra Andalucía han sido y siguen siendo verdaderos pilares en la construcción de una Sociedad que progresivamente avanza

¿PERO AVANZA ANDALUCÍA?

- SI POR AVANZAR SE ENTIENDE

“Que en vísperas del 28 de Febrero, conmemoración del Autogobierno en Andalucía, el actual Gobierno andaluz pretenda interponer un recurso en el Tribunal Constitucional para que Andalucía no crezca en sus cotas de Autogobierno.”

- SI POR AVANZAR SE ENTIENDE

“Dejar pasar los meses sin gobernar Andalucía, solo con la vista puesta en reconquistar la Moncloa para su amigo Felipe González.”

- SI POR AVANZAR SE ENTIENDE

“El no priorizar la creación de empleo y el no aprovechar el crecimiento económico que vive España para luchar contra el paro.”

- SI POR AVANZAR SE ENTIENDE

"Que el dinero de los andaluces empleado en la construcción de carreteras, desaparece al primer temporal como si hubiera pasado un ciclón."

- SI POR AVANZAR SE ENTIENDE

"La pérdida de 20.000 millones de pesetas de FONDOS EUROPEOS, destinados a la formación de y creación de empleo en la Comunidad Autónoma, por no haber sido invertidos por el Gobierno Andaluz para dichos programas."

- SI POR AVANZAR SE ENTIENDE

"La falta de pagos por parte de la JUNTA DE ANDALUCÍA, a los planes de instalaciones deportivas a los Ayuntamientos desde 1993, existiendo algunas deudas pendientes desde 1988.

ENTONCES NO ENTENDEMOS EL AVANCE, NI SOCIAL, NI ECONÓMICO, NI CULTURAL DE ANDALUCÍA.

LA REALIDAD ES QUE

El POSE andaluz ha asumido el papel de oposición que juegan sus compañeros en Madrid y no se han enterado que en Andalucía tienen la obligación y la responsabilidad de gobernar.

El Gobierno andaluz no puede saltarse las reglas del juego del Estado de Derecho y olvidar cuales son las competencias de cada Administración. QUIEREN AHORA SER ABANDERADOS DE LA DEUDA HISTÓRICA.

El PSOE no tiene Autoridad moral para hablar de DEUDA HISTÓRICA, cuando su partido ni la reclamó ni pagó una sola peseta en los 13 años que ha gobernado España.

Los Andaluces tuvieron que esperar que hubiera un Gobierno del Partido Popular para que en solo unos meses pagara un adelanto de la DEUDA HISTÓRICA, después de que durante muchos años los socialistas no quisieran saber nada de este asunto, y sólo, al final, días antes de perder las elecciones reconocieron el derecho de Andalucía a recibir este dinero.

Los socialistas continúan haciendo su propio teatro del tema de la DEUDA HISTÓRICA apropiándose interesadamente de un asunto que durante muchos años obviaron para no molestar a Felipe González y que solo han reivindicado con entusiasmos cuando a nivel nacional ha empezado a gobernar el Partido Popular.

Yo quisiera hacer también una mención a ese tema, tan llevado y tan traído pero tan importante y trascendente como ese el de la financiación autonómica.

El Gobierno andaluz reconoce que Andalucía no perderá dinero con el nuevo sistema de financiación autonómica, y sin embargo se ha opuesto a él de forma sistemática y radical.

El PSOE no cree en Andalucía y por eso le asusta el nuevo modelo de financiación, porque lo único malo que puede ocurrir es que ese ejecutivo tendría que asumir responsabilidad sobre los ingresos de la Comunidad Autónoma, sacándole rentabilidad al IRPF elemento fundamental dentro de este nuevo modelo de financiación.

El Gobierno del Partido Popular siempre ha mostrado voluntad de diálogo haciendo continuos llamamientos a la negociación. Por contra del PSOE, ha mantenido una actitud de enfrentamiento y de convocatoria de movilizaciones.

De hecho el Partido Andalucista, socio del gobierno del PSOE, consideró precipitado que se lanzara una campaña en contra del sistema de financiación recordándoles a los socialistas que el principal cometido del Ejecutivo es la acción del Gobierno y después la oposición al Gobierno central.

Izquierda Unida acusó al PSOE de plantear solo su oposición al sistema y no ofrecer alternativas al modelo de financiación.

Después de todo eso vino un llamamiento a la Negociación por parte de la Junta que resultó cínico y bochornoso. Porque primero dan portazo al diálogo y después anuncian un Recurso ante el Tribunal Constitucional y, por último, como digo, piden el diálogo.

Esto viene a ser como la filosofía del pirómano, que quiere ser el bombeo del fuego que el mismo ha provocado. PERO AUN ASÍ, SIEMPRE ENCONTRARÁN EN FRENTE EL MARCO DE DIALOGO POR PARTE DEL PARTIDO POPULAR.

HEMOS DE RECONOCER QUE

EL PSOE HA QUEDADO SIN IDEAS, CONFUNDE ANDALUCISMO CON ENFRENTAMIENTOS, PODER ANDALUZ CON INTERESES PARTIDISTAS.

Y ante las campañas organizadas en contra de la política del Partido Popular cabría preguntarse:

- 1) ¿QUIEN DECÍA QUE EL PARTIDO POPULAR ACABARÍA CON LAS PENSIONES Y CON EL PER CUANDO LLEGARA AL GOBIERNO?
- 2) ¿QUIEN ACUSABA AL PARTIDO POPULAR DE DAR LA ESPALDA A ANDALUCÍA PORQUE AZNAR NO IBA A PAGAR LA DEUDA HISTÓRICA?
- 3) ¿QUIEN PRETENDE ENFRENTAR A LOS ANDALUCES CON EL RESTO DE LOS ESPAÑOLES PORQUE LES INTERESA A SU PARTIDO?
- 4) ¿QUIEN HA TENIDO QUE DEVOLVER 800 MILLONES DEL PER POR NO HABER CUMPLIDO EL PLAZO DE EJECUCIÓN DE LAS OBRAS?
- 5) SON LOS MISMOS QUE SE PREGUNTARAN MAÑANA POR QUÉ ESA NEGATIVA PARTIDISTA A ACOGERSE A ESTE MODELO DE FINANCIACIÓN AUTONÓMICA EN FAVOR DEL DESARROLLO SOCIOECONÓMICO DE NUESTRA ANDALUCÍA

Reflexiones queridos amigos que están en la mente de todos los andaluces que amamos esta tierra y que luchamos a diario por ella desde las distintas esferas que nos ha tocado vivir.

Reflexiones que se hace este pueblo cansado de promesas incumplidas, proyectos inviables y ambiciones personales.

Ya es hora que el hombre andaluz levante su voz reclamando para Andalucía lo que tanto ha dado para España.

Las gentes del Partido Popular en Andalucía apostamos por esa hermosa misión y no dudaremos un solo instante en intentar conseguirlo por el bien de nuestra tierra.

Como en los versos Machado vive siempre nuestra Esperanza, porque Andalucía a pesar de los pesares aún ¡VIVE!

PERMITIDME QUE MIS ULTIMAS PALABRAS SEAN PARA RECORDAR UNOS VERSOS DE ESTE INSIGNE POETA ANDALUZ, ANTONIO MACHADO.

SOÑÉ QUE TU ME LLEVABAS
POR UNA BLANCA VEREDA,
EN MEDIO DEL CAMPO VERDE,
HACIA EL AZUL DE LAS SIERRAS,
HACIA LOS MONTES AZULES,
UNA MAÑANA SERENA.

SENTÍ TU MANO EN LA MÍA,
TU MANO DE COMPAÑERA,
TU VOZ DE NIÑA EN MI OÍDO
COMO UNA CAMPAÑA NUEVA,

COMO UNA CAMPAÑA VIRGEN
DE UN ALBA DE PRIMAVERA,
ERAN TU VOZ Y TU MANO,
EN SUEÑOS TAN VERDADERAS,
VIVE, ANDALUCÍA, VIVE
PARA SIEMPRE COMPAÑERA."

Cerrando las intervenciones, hace uso de la palabra el Sr. Alcalde-Presidente, D. Felipe Benítez Ruiz-Mateos, manifestando:

"Hoy celebramos el Día de Andalucía, una jornada pacífica y festiva en la que rendimos homenaje a nuestra tierra y a su gente.

Hoy es un día jubiloso y alegre para todos los andaluces de bien, que luchan por la construcción y la prosperidad de su tierra, para así dejar a nuestros hijos y los que nos siguen una tierra próspera y venturosa, en la que todos tengamos un trabajo digno y en la que todos podamos vivir en paz y en concordia.

Unidos todos por un sentimiento unánime, el Día de Andalucía constituye nuestra afirmación como colectividad.

Una colectividad que se esfuerza en lograr su armonía social, su prosperidad económica y su derecho a vivir en paz y en justicia.

Hoy en día, hay quien se ampara bajo el concepto de nacionalismo para justificar sus crímenes. Por desgracia, tenemos un ejemplo reciente en la ciudad de Granada, donde, una vez más, la barbarie terrorista se ha cobrado la vida de un trabajador andaluz y ha sembrado el miedo y la alarma en los ciudadanos que, como cada mañana, acudían responsablemente a su trabajo, a sus colegios y menesteres.

Cada vez que algo de esto ocurre, la tristeza y la rabia se apoderan de nosotros, porque no logramos comprender como puede construirse a partir de la destrucción, ni como unos ideales, pueden basarse en la muerte.

Hay quien piensa que las banderas hay que mancharlas de sangre, y no le importa de quien sea esa sangre.

Arrojados en una bandera, habrá quien siga matando en nombre de ella, y seguirá corriendo la sangre inocente, porque todas las víctimas de la violencia son inocentes.

Podrán seguir asesinando, pero nunca podrán quitarnos el derecho a horrorizarnos ante sus crímenes.

La bandera andaluza, nuestra bandera blanca y verde, no servirá para que nadie derrame sangre en nombre de ella.

La bandera de Andalucía tiene el color verde de la esperanza y el color blanco de la paz, y el pueblo andaluz nunca perderá la esperanza ni renunciará nunca a la paz.

Andalucía es una tierra abierta, crisol de culturas y de gentes.

Andalucía es una tierra hospitalaria en la que todos son bienvenidos, y nos sentimos orgullosos de que sean muchas las personas que eligen nuestra tierra para sus días de ocio o para fijar en ella su residencia.

Nos sentimos orgullosos de ser andaluces y sabemos que España entera es la casa de todos, esa gran casa que nos acoge allá donde vayamos. Somos una nación plural y rica en su variedad, y esta circunstancia no puede ser utilizada para excluirnos mutuamente, sino precisamente para integrarnos a todos en un proyecto común encaminado a lograr el bien general.

Frente a la barbarie ciega, los andaluces oponemos nuestro talante abierto e integrador.

Andalucía es una tierra que históricamente sabe mucho de injusticias, de pobreza y de subdesarrollo.

Andalucía es una tierra que durante mucho tiempo ha sido postergada, pero no por eso ha logrado hacer mella en nosotros el afán de revancha ni la insolidaridad.

Los andaluces hemos construido entre todos las bases de nuestro futuro, ese futuro que adivinamos venturoso, por ser la nuestra una tierra de hombres y mujeres que luchan día a día por salir adelante, no siempre en condiciones fáciles.

Nuestro orgullo de ser andaluces nunca nos llevará a la violencia ni a la sinrazón. Nuestro orgullo de ser andaluces nos servirá para defender nuestros intereses colectivos desde el diálogo, la serenidad y la legalidad.

Entre todos hemos construido una democracia sólida y entre todos estamos obligados a defenderla de quienes la intenta agredir.

Una sociedad es siempre un proyecto común. Cada cual concibe ese proyecto desde presupuestos distintos, pero eso no debe servir de base para el enfrentamiento, sino para el diálogo, porque sólo el diálogo puede hacernos más sabios, más razonables y más justos.

Hoy, en este Día de Andalucía, los andaluces festejamos con carácter solemne, y alegre a la vez, nuestra historia, nuestro pasado, nuestro presente y nuestro futuro.

Somos hijos de una tierra cuyas raíces históricas se pierden en la leyenda y sabemos que somos depositarios de las muchas culturas que en el pasado se manifestaron en Andalucía.

Somos hijos de una tradición manifestada en todos los aspectos de nuestra vida: nuestro folklore, nuestras costumbres, nuestro arte, nuestra manera de hablar y de convivir.

Somos hijos de unas viejas y grandes culturas que han dejado su sustrato en nosotros.

Pero todo eso, todo eso que constituye nuestra herencia histórica, ningún andaluz va a utilizarlo para justificar la barbarie, sino para ofrecerlo generosamente y de corazón a todo aquel que quiera recibirlo.

Como roteño, me siento orgulloso de ser andaluz.

Como andaluz, me siento orgulloso de ser español.

Como español, me siento orgulloso de pertenecer a una comunidad de países que intentan establecer las bases para una convivencia más universalista, más equilibrada y más libre.

Andalucía es algo que siempre llevamos en nuestro corazón allí donde vayamos. Y todo aquel que venga a Andalucía con el corazón limpio y generoso siempre tendrá aquí su casa.

Una casa en la que sus habitantes no alimentan el rencor ni la violencia, sino la dicha de sentirnos vivos y los deseos de alcanzar una sociedad más armónica y más justa para todos y cada uno de nosotros.

De acuerdo con el lema de nuestro himno, debemos ver a Andalucía en relación con España, con Europa y con la Humanidad.

Los andaluces decimos no a la resignación. Es preciso esforzarnos en ganar lo que nos merecemos, pero el futuro no se da, se consigue, se gana.

Andalucía necesita una sociedad fortalecida, no mediatizada, que participe activamente en su propio futuro de progreso; una sociedad mejor vertebrada, participativa, emprendedora, convencida de sus posibilidades y valiente y decidida a la hora de reclamar el futuro que le corresponde.

Necesitamos una Andalucía activa y solidaria. Más que nunca nuestra tierra exige solidaridad. La solidaridad no es patrimonio de ninguna fuerza política. La solidaridad es anterior a las ideologías, porque está íntimamente inscrita en la condición humana. La solidaridad debe representar un compromiso social y una obligación moral hacia los más desfavorecidos.

Entre todos y con la ayuda y el impulso de todos los andaluces, tenemos que construir un NUEVO FUTURO en la realidad del trabajo día a día. Si queremos hacerlo y sabemos hacerlo podemos conquistar ese FUTURO PARA ANDALUCÍA.

VIVA ANDALUCÍA
VIVA ESPAÑA
VIVA EL REY"

A continuación, el Sr. Alcalde-Presidente invita a los presentes a ponerse de pie, ya que seguidamente van a sonar los acordes del Himno de Andalucía.

Finalizada la interpretación del Himno, por el Sr. Alcalde se levantó la sesión, siendo las doce horas y cuarenta y cuatro minutos, redactándose la presente acta, de todo lo cual, yo, como Secretario General certifico.

EL SECRETARIO GENERAL,

Vº.Bº.
EL ALCALDE,